
   
 

FEDERAZIONE ITALIANA SPORT ORIENTAMENTO  

 
 

COMITATO REGIONALE LOMBARDO 
 

 

 

Presidente: 

           

Vice-presidente:                           

Segretario:           

 

Giuseppe Ceresa         ph 335 5800304  fax 031.3523434     

                                    presidente@fisolombardia.it  

Paolo Mario Grassi     grassi@fisolombardia.it         

Giorgio Gatti               segreteria@fisolombardia.it   

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

www.fisolombardia.it 
 

 

 

Verbale della seduta del Consiglio Regionale del 30 Giugno  2010 

 

 

A seguito di regolare convocazione a cura del Presidente, alle ore 20:30 del 30/6/2010 presso la sede CONI di 

Milano, via Piranesi 44, si è riunito il Consiglio Regionale Fiso-Lombardia. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC) e i Consiglieri Ivano Benini (IB), Paolo Bocchiola (PB) 

Alessandro Dipace (AD), Giorgio Gatti (GG), Paolo Mario Grassi (PMG). 

Assenti giustificati: Angelo Bozzola (AB), Roberto Manelli (RM) e Anna Riva (AR). 

Incaricato alla verbalizzazione: Mariano Maistrello (MM). 

 

Il Presidente GC, fatta rilevare la regolarità della seduta, invita tutti i convenuti a discutere e deliberare in merito 

al seguente ordine del giorno: 

1) Approvazione del verbale Consiglio precedente 

2) Comunicazioni del presidente 

3) Riunione Alpe-Adria 3/7/2010 

4) Accordo collaborazione ASTI-CRL 2011-’12-’13 

5) Consulta delle Società 

6) Programmazione attività 2011 

7) Raduno regionale (situazione finale) 

8) Convocazioni squadra lombarda per Alpe-Adria e Trofeo delle Regioni 

9) Varie ed eventuali 

 

 

 

1) - Approvazione del verbale precedente 
Il presidente chiede se vi siano modifiche da apportare alla bozza distribuita. Nessun Consigliere interviene, e 

pertanto il verbale della seduta del 28/5/2010 viene approvato a maggioranza (1 astenuto perché assente). 
 

2) – Comunicazioni del Presidente 
 

2.a – Presidenza CONI regionale 

Segnala che in data 15/6 scorso la Giunta Nazionale del Coni, preso atto con rammarico delle dimissioni dell’arch. 

P. Zoppini da Presidente del Comitato Regionale CONI Lombardia, gli ha affidato l’incarico temporaneo di 

reggenza del Comitato stesso, per l’ordinaria amministrazione, in attesa che venga individuato un nuovo reggente 

cui spetterà il compito di indire le elezioni regionali. 

2.b – Richiesta FISO 

Segnala che la Fiso ha richiesto a tutti i Comitati regionali il bilancio semestrale; è la prima richiesta del genere e 

occorrerà predisporre la documentazione per tempo e per bene, anche perché sono possibili audit dei Revisori dei 

conti.  

2.c – Lanternino 

Invita i membri della Redazione ad attivarsi in vista della chiusura del prossimo numero estivo. Suggerisce di 

produrre le copie a basso costo, pinzate su carta normale, e di richiedere articoli dai Collaboratori, se ancora c’è 

spazio. Gli articoli o le notizie più interessanti anche in versione inglese (considerata la prossima manifestazione 
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Alpe-Adria). Scadenza lavori: 31/7. Non dimenticare le iniziative per la Scuola (es.: recente corso di formazione a 

Voghera). Costi stimati: 300 €. 

2.d – Prossima riunione di Consiglio 

Viene fissata per Sabato 24/7 alle ore 12 a Villa Guardia (CO). 

2.e – Abbigliamento Squadre Lombarde 

In accordo con il Direttore Tecnico, mostra ai presenti un prototipo di giacca, predisposto dalla Ditta prescelta (a ca 

25 €/cad.); si tratta delle nuove giacche con logo CRL che verranno assegnate agli Atleti di volta in volta convocati 

nelle Squadre Lombarde in trasferta. Nella versione definitiva saranno di colore rosso, con bordi bianchi. Sulla base 

del mandato conferitogli, ne ha ordinate 66, che saranno pronte a fine Luglio; il Consiglio approva la scelta. 

 

 
 

3) - Riunione Alpe-Adria Cup (AAC) 3/7/2010 
Il presidente informa sull’organizzazione della prossima giornata del 3 luglio in cui il Comitato Organizzatore 

AAC ha chiamato a raccolta a Brallo (PV) tutti i Responsabili e i referenti per l’importante manifestazione 

internazionale di Settembre. Si tratta di circa 25 persone, tra le quali anche un Maestro CO: T. Zanetello. Un 

importante appuntamento per tutti i Responsabili dei diversi settori, che al mattino potranno esporre collegialmente 

lo stato dell’arte delle rispettive aree e segnalare richieste e necessità varie; seguirà la presentazione dei nuovi 

impianti (cartine) a cura dei tracciatori; breve pausa pranzo, e nel pomeriggio test nel bosco, per verificare lo stato 

delle diverse zone operative (partenze, arrivi, parcheggi, segreterie), corrispondenze cartine, controlli viabilità e 

verifiche tratti del terreno di gara a seconda delle esigenze dei vari Responsabili. 

Esprime soddisfazione per la buona collaborazione registrata. AD segnala l’opportunità di produrre a breve un 

volantino sulla III
a
 edizione della 2gg Lombardia (Trivigno 2011) e di pubblicarlo appena possibile sul sito 

Fisolombardia. La proposta del volantino “2gg Lombardia 2011” viene accolta e anzi si suggerisce di inserire 

lo stesso volantino tra i materiali del prossimo ‘Lanternino’. Si decide anche di distribuire tale volantino alle 
gare internazionali di Luglio. 
 

Il presidente chiede di poter posticipare l’esame dei punto 4) e 6) in attesa del Consigliere PB. 
 

5) - Consulta delle Società 
Si valutano i diversi impegni e i calendari gare CRL e FISO, alla ricerca di una data compatibile. Qualche 

Consigliere suggerisce di mantenere la ‘tradizionale’ formula di tenere la Consulta in occasione di una gara 

Lombarda. Ma la maggioranza stabilisce che in questa occasione è più opportuno scegliere una data ad-hoc, ed 

inoltre si decide che la sede sarà Milano, sede Coni di V. Piranesi, regionalmente centrale e facilmente 

raggiungibile da diversi azimut! Dopo approfondito esame viene scelta la data di Sabato 2 Ottobre, ore 15:00, 

c/o sede Coni di V. Piranesi 44 (MI). Possibili argomenti per l’ordine del giorno: Calendario 2011; bilancio 
AAC-2010; III’ edizione 2gg Lombarda (Trivigno); attività 2011; varie. Seguirà ampia diffusione sia sul sito 
Fisolombardia che sul ‘Lanternino’. 
 

Nel frattempo arriva il Consigliere PB. 
 

7) - Raduno regionale (situazione finale) 
L’incaricato IB conferma la buona organizzazione della manifestazione. Sono arrivate numerose adesioni di 

giovani atleti lombardi (ma non mancano anche adulti): sono 57 iscritti; aggiungendo il personale dello Staff e dei 

servizi, si arriverà al numero previsto di circa 70. Si apre un dibattito sulle modalità del contributo CRL. Alla fine 

si stabilisce che il CRL tramite il tesoriere trasmetterà a Alessandra Gariboldi un bonifico per una cifra che 

questa farà conoscere, sulla base degli ultimi controlli.  
 

4) - Accordo collaborazione ASTI / CRL 2011-2012-2013 
Il presidente ricorda che lo scorso 18/6 c’è stato un incontro preliminare tra una delegazione Lombarda (G. Ceresa, 

M.Grassi e F.Cancelli) e una della ASTI (CH) per un progetto triennale. Il verbale di tale incontro verrà mandato a 

tutte le Società (ALL. 1). Il presidente illustra i termini del progetto pluriennale. Si apre un appassionato dibattito 

tra i Consiglieri che nell’accogliere con entusiasmo il progetto, riflettono su alcuni punti.  
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AD ritiene che sul 2011, non sia il caso di anticipare la gara della 2gg lombarda (tradizionalmente al 1° week-end 

di Settembre). GC chiarisce i motivi del compromesso proposto (11 e 12/6, periodo Pentecoste). Altro problema, 

ricordato da GG: quello che riguarda l’armonizzazione delle diverse Categorie in uso nei due diversi Comitati e 

anche quello dei costi, che per quel che riguarda le gare Lombarde a cura del CRL sono fissate da ‘Orientarsi 

2010’: 5 € max.  

Per arrivare al prossimo incontro con gli amici Svizzeri dell’ASTI con una qualche proposta di compromesso 

accettabile, il presidente incarica AD e IB a strutturare le opportune riflessioni, e fargliele pervenire prima del 

prossimo incontro CRL. Sul programma 2012, PB apprezza la proposta di una gara valida come Camp. IT. ma 

ricorda che occorrerà predisporre dati e informazioni per tempo, presso la Fiso. Sul programma 2013 (5gg zona 

Ponte Tresa / Brinzio) si apre una discussione sulla opportunità che gli Svizzeri procedano ad un aggiornamento 

della cartina di Brinzio (proprietà CRL) e ad usarla per la 5gg in programma. La maggioranza approva. Alla fine 

del giro di opinioni, il CRL accoglie favorevolmente il progetto ASTI/CRL 2011-2013 sottolineando i 
seguenti elementi: 

- In generale occorrerà un preciso impegno sull’armonizzazione e/o adeguamento delle varie Categorie per 
le gare comuni; 

- per il 2011 a maggioranza approva la proposta delle date 11-12/6/2011 per lo svolgimento della 2gg 
Lombardia, e il progetto di un Trofeo misto TL/TMO inserito nella 2gg; 

- per il 2012 approva la richiesta di una gara valida come Campionato Italiano o Coppa Italia, con la 
raccomandazione di riflettere bene sulle implicazioni degli oneri organizzativi, a seconda anche del tipo di 
gara che si vorrà organizzare; 

- per il 2013, approva in linea di massima la proposta; occorrerà controllare date e impegni con il calendario 
Fiso. 

Infine il presidente raccomanda un’ampia partecipazione alla prossima riunione del CRL del 24/7, in maniera da 

poter approfondire ulteriormente l’argomento.  
 

8) – Convocazione squadre Lombarde per AAC e TdR 
Il Responsabile PB informa che sta ancora attendendo risposta da qualche Società, per cui non è ancora in grado di 

completare il quadro dei convocati (si è al 70%). Altra difficoltà: l’intreccio organizzativo di AAC con la 2gg 

Lombarda 2010, a Brallo. GC conferma l’impegno del Comitato organizzatore e il suo personale a verificare lo 

stato dell’arte dei prototipi delle cartine per AAC, che dovrebbero essere senz’altro disponibili per l’incontro del 

3/7. La scadenza della stampa finale è prevista per il 30/8. Invita GG e PB a contattare i rispettivi stampatori di 

fiducia (Quickfile e Brambilla) per preventivi.  
 

9) – varie 
Questionario gradimento gare 

Con riferimento a quanto deliberato nella riunione del 30/4 scorso, AD presenta una bozza di questionario, 

elaborato in collaborazione con MM. I presenti apprezzano e invitano lo stesso AD a distribuire il file in questione 

a tutti i consiglieri, per eventuali ultimi ritocchi. Si stabilisce che il tutto si concluda entro la prossima riunione 

di Consiglio, in maniera che in quella sede (24/7 p.v.) possa essere formalmente  approvato il progetto 
(modulo e modalità di gestione: consegna, feed-back, elaborazione), così da proporne la sperimentazione con 
le gare di Settembre, dopo l’Alpe-Adria.  
 

Considerata l’ora, si stabilisce di rimandare la discussione sull’argomento 6) alla prossima seduta. 

 

La seduta è tolta alle ore 23.00 

 
f.to  il Presidente      l’incaricato verbalizzante 

 

(Giuseppe Ceresa)      (Mariano Maistrello) 

 

 

Milano; 1/7/2010 

 


